

**CAHIER À EN-TÊTE D'ÉCOLE**  
**Vers 1925-1930**  
**Institut de l'Enfant-Jésus, Nivelles**  
**22 x 15 cm**

Jusqu'au milieu du XXe siècle, il n'est pas rare de voir de grands établissements scolaires faire fabriquer des cahiers à leur en-tête.

Les deux exemplaires présentés ici ont une couverture cartonnée. L'école a opté pour la sobriété : recouvrement noir imitant la moleskine, dos toilé assorti, coins légèrement arrondis et renforcés pour éviter les oreilles d'âne. Les feuilles, qui sont reliées et non pas collées, sont en papier de qualité supérieure. Elles sont lignées horizontalement en bleu avec, à gauche, une ligne verticale de marge en rouge.

La dénomination de l'établissement figure en lettres creuses et dorées. Elles diffèrent légèrement d'un exemplaire à l'autre. L'un, au premier plan, porte la mention « Institut des Sœurs » et souligne le lien qui unit l'école et la congrégation religieuse dont elle dépend. L'autre, au second plan, désigne simplement l'établissement.

Les deux cahiers sont épais. Ils sont destinés aussi bien aux élèves qu'aux professeurs. Ces derniers les utilisaient pour y noter leurs préparations de leçons.

